

La nouvelle année scolaire a commencé

A tous les élèves, nous souhaitons une année scolaire riche en expériences et en apprentissages ! En effet, il ne va pas de soi, partout dans le monde, que les enfants puissent aller à l'école. Nous rencontrons régulièrement des personnes - surtout des femmes - issues de la migration, qui ne sont jamais allées à l'école ou qui n'y sont allées que brièvement...

Merci aux donateurs

Nous recevons régulièrement des dons. Un grand merci à tous les donateurs et donatrices ! L'argent est utilisé, par exemple, pour les frais dentaires ou pour les frais de la douzième année scolaire de « nos » jeunes (Année de préparation professionnelle APP).

CH13 0900 0000 1545 2576 2, Alle Menschen / Tous les humains
c/o Philipp Blum, ruelle de la fabrique 1, 2502 Biel/Bienne

Après deux longues années et de nombreux échanges de lettres avec les autorités, une famille d'Afghanistan a enfin obtenu un visa humanitaire pour la Suisse ! (Voir aussi : Bieler Tagblatt mardi 23 juillet 2024, p. 12) En 2022, sur 3720 demandes, seuls 142 visas humanitaires ont été accordés par le SEM - soit à peine 4%. Carine Hunziker, de l'association Mazay (<https://www.mazay.ch>) récolte de l'argent pour les frais de voyage : IBAN CH10 0840 1000 0625 7503 1, Verein MAZAY, Beundenfeldstrasse 13, 3013 Berne. Mention : don pour la famille F.

Élections communales

Notre association est politiquement neutre. C'est pourquoi nous ne donnons aucune recommandation de vote, si ce n'est : allez voter !

En revanche, nous constatons que les 1400 renouvellements de permis de séjour restent en suspens. Cette situation existe à Bienne depuis dix ans. (Voir par exemple <https://ajour.ch/fr/story/501435/le-service-des-migrations-sous-le-feu-des-critiques->)

Accompagnement

Qui pourrait aider des jeunes à améliorer leur pratique de la langue (allemand) et/ou leur donner un peu de « soutien scolaire » ? Il s'agirait d'un soutien individuel à une jeune femme de 22 ans, un jeune homme de 16 ans, deux jeunes femmes de 18 ans et de 14 ans.

Qui pourrait apporter un soutien occasionnel à une migrante éthiopienne dans ses démarches administratives et juridiques ? Elle vit en Suisse depuis 14 ans déjà et parle bien l'allemand, mais est nouvellement arrivée à Bienne. Contact : Nora Soder : 078 639 34 74.

Notre association

Notre association recherche des personnes actives, par exemple des jeunes retraité-e-s robustes sur le plan psychique, ayant de l'expérience dans la vie et de la patience !

Nous avons également besoin d'un nouveau trésorier ou d'une nouvelle trésorière à partir de l'année prochaine. Il y a environ 300 écritures par an, plus le trafic des paiements.

Mot-clé : procédure « Dublin ».

Dans le dernier Info-Mail, nous avons parlé de la famille turco-kurde qui a été expulsée vers la Croatie. Cela s'est fait sur la base de la « procédure Dublin » : Le « premier pays d'accueil » est responsable de la procédure d'asile. Grâce à la banque de données Eurodac, chaque pays peut savoir si une personne a déjà été enregistrée ailleurs. De tous les pays européens, la Suisse est celui qui effectue le plus de transferts Dublin.

En Croatie et dans d'autres pays, comme dans le cas de cette famille turco-kurde, les réfugié-e-s sont parfois contraint-e-s de laisser leurs empreintes digitales. En revanche, l'Italie, où arrivent évidemment de nombreux fugitifs, est heureuse de les voir poursuivre leur route. Depuis un certain temps, l'Italie ne reprend pas les « cas Dublin ».

Si le « renvoi » vers le premier pays d'accueil ne peut pas être effectué dans les six mois, c'est le pays où se trouve désormais la personne en fuite qui est responsable de la procédure d'asile.

Pour les fugitifs cas « Dublin » qui déposent une demande d'asile en Suisse, cela signifie : passage par un centre de procédure de la Confédération, puis un « centre de retour » d'un canton (attendre six mois pour savoir s'ils seront expulsés), puis un centre de procédure d'un canton (attendre la décision d'asile) ; en cas de décision d'asile négative : centre de « retour » cantonal (attendre l'expulsion). Cette situation est particulièrement problématique pour les familles avec des enfants (scolarisés).

<https://www.easyvote.ch/fr/Savoir/lexique/easyvote-lexicon-dublin-abkommen>

<https://www.osar.ch/themes/politique-migratoire/politique-migratoire-europeenne>

<https://www.osar.ch/themes/asile-en-suisse/la-procedure-dasile>

<https://www.sem.admin.ch/sem/fr/home/asyl/asylverfahren/nationale-verfahren.html> (en bas : illustration schématique de la procédure d'asile)

<https://www.sem.admin.ch/sem/fr/home/asyl/asylverfahren/asylregionen-baz.html>

Avec nos cordiales salutations !

Le comité de l'association « Alle Menschen / tous les êtres humains